
МОНИТОРИНГ 

публикаций региональных, краевых, городских и районных газет, 

телевизионных каналов о работе Думы Ставропольского края  

с 20 по 23 ноября 2017 года 

 

За период с 20 по 23 ноября 2017 года деятельность краевой Думы и 

депутатов была освещена в 46 публикациях СМИ (без учѐта поздравлений). 

20 ноября председатель Думы края Геннадий Ягубов провел 

еженедельное рабочее совещание
1
 (телеканал «ГТРК» сюжет от 20.11.2017, 

телеканал «26 Регион» сюжет от 20.11.2017) 

Прозвучала информация о планах работы комитетов Думы, а также о 

ходе подготовки законопроектов, планируемых к внесению на ноябрьское 

заседание высшего краевого законодательного органа. Председатель комитета 

по экономическому развитию, собственности, инвестициям, курортам и 

туризму Валерий Назаренко доложил об итогах проведения "круглого стола" в 

городе-курорте Кисловодске, который был посвящѐн вопросам введения в 

регионе курортного сбора. На предстоящей неделе комитет проведѐт  

очередное заседание. 

Юрий Белый, возглавляющий комитет по бюджету, налогам и 

финансово-кредитной политике, проинформировал об итогах  проведения 

совещаний по законопроектам, на которых ведущее место было отведено 

закону "О бюджете Ставропольского края на 2018 год и плановый период 2019 

и 2020 годов". 

На заседание комитета по законодательству, государственному 

строительству и местному самоуправлению пригласила коллег его 

председатель Светлана Терехова. В числе рассматриваемых вопросов – 

внесение ряда корректировок в закон, касающийся некоторых вопросов 

государственной службы и другие законопроекты. 

Председатель комитета по социальной и молодѐжной политике, 

образованию, науке, культуре и средствам массовой информации Валентина 

Муравьѐва проинформировала о мероприятиях, в которых приняли участие 

члены комитета, а также поблагодарила коллег за активное участие в открытии  

краевого этапа Всероссийского научно-инновационного конкурса "УМНИК". 

На предстоящей неделе комитет также проведѐт заседание комитета. В его 

повестке дня более десятка вопросов. 

Заместитель председателя комитета по казачеству, безопасности, 

межпарламентским связям и общественным объединениям Пѐтр Марченко 

проинформировал о законопроектах, планируемых к рассмотрению. В их числе 

– внесение изменений в антикоррупционное законодательство и закон, 

регулирующий государственную и иную службу казачества. 

Председатель комитета по аграрным и земельным вопросам, 

природопользованию и экологии Иван Богачѐв проинформировал о 

рассмотрении вопроса об использовании бюджетных средств края на 
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реализацию госпрограмм по развитию сельского хозяйства, а также 

предупреждению и лечению болезней животных. Заседание комитета также 

назначено на наступившую пятидневку. 

Игорь Андрющенко, возглавляющий комитет по промышленности, 

энергетике, строительству и ЖКХ, рассказал о мероприятиях по вопросам 

капитального ремонта многоквартирных жилых домов, организации перевозок 

легковым такси, а также проведении совместного мероприятия с 

представителями ОАО "РЖД" – Северо-Кавказская железная дорога. 

Геннадий Ягубов обратил внимание, что предстоящая неделя будет 

насыщенной. Также спикер проинформировал о своѐм участии в обсуждении 

вопроса о продолжении программы формирования комфортной городской 

среды, подчеркнув при этом, что еѐ реализация во многом будет зависеть от 

активности работы депутатов на избирательных округах. Отметил Геннадий 

Ягубов и довольно низкие показатели исполнения краевых госпрограмм. На 1 

ноября – 66 процентов. Здесь, по мнению председателя Думы, также есть поле 

для деятельности краевых законодателей. 

Оживлѐнное обсуждение вызвала тема, поднятая заместителем 

председателя краевого парламента Александром Кузьминым. На прошлой 

неделе он принял участие в слушаниях комитетов Совета Федерации на тему 

перехода субъектов России на новую систему обращения с твѐрдыми 

коммунальными отходами (ТКО). По словам депутата, отмечалось что на 

руководителях территорий будет лежать ответственность за переход на новую 

систему, для чего необходимо создать соответствующие органы и разработать, 

так называемую, "дорожную карту". Важно не допустить и резкого повышения 

тарифов на услуги по вывозу мусора. Ответственность за контейнерные 

площадки в рабочем варианте федеральные законодатели и представители 

исполнительной власти предлагают возложить на муниципалитеты. Также 

Александр Кузьмин сообщил, что в край должно поступить более 105 

миллионов рублей от экологического сбора. Полученные средства можно будет 

направить, например, не рекультивацию и закрытие незаконно действующих 

мусорных свалок.        

Обсуждались и другие вопросы социально-экономического развития 

Ставропольского края. 

 

Под председательством Геннадия Ягубова состоялось очередное 

тринадцатое заседание Совета Думы Ставропольского края, в котором 

традиционно приняли участие вице-спикеры парламента и председатели 

комитетов – Дмитрий Судавцов, Виктор Гончаров, Александр Кузьмин, 

Валерий Назаренко, Светлана Терехова, Юрий Белый, Валентина 

Муравьева, Петр Марченко, Игорь Андрющенко.
2
 

Были рассмотрены вопросы, вносимые на очередное шестнадцатое 

заседание Думы Ставропольского края, которое состоится 30 ноября. Среди них 

проекты законов Ставропольского края «О бюджете Ставропольского края на 
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2018 год и плановый период 2019 и 2020 годов», «О некоторых вопросах 

проведения эксперимента по развитию курортной инфраструктуры в 

Ставропольском крае», «О фонде развития курортной инфраструктуры 

Ставропольского края», «О бюджете Территориального фонда обязательного 

медицинского страхования Ставропольского края на 2018 год и плановый 

период 2019 и 2020 годов», «О перераспределении отдельных полномочий в 

области градостроительной деятельности между органами местного 

самоуправления муниципальных образований Ставропольского края и 

органами государственной власти Ставропольского края» и ряд других. Всего в 

повестку дня думского заседания внесено девятнадцать вопросов. 

 

Деятельность депутатов Думы Ставропольского края 

 

В краевом парламенте под председательством Геннадия Ягубова 

состоялось заседание Совета политических партий, не представленных в 

Думе Ставропольского края
3
. 

В мероприятии приняли участие первый зампред Думы Дмитрий 

Судавцов, заместители председателя Александр Кузьмин и Виктор 

Гончаров, депутаты Юрий Белый, Петр Марченко, Валерий Назаренко, 

Артур Насонов, Светлана Терехова. 

Участники заседания рассказали о проблемах, с которыми сталкиваются 

при ведении избирательных кампаний, а также предложили пути их решения. 

Присутствующие сошлись во мнении, что сегодня необходимо повышать 

политическую культуру всех участников избирательного процесса, а также 

создавать условия для более активного участия населения в выборах. 

Проект краевого закона о бюджете на ближайшую трехлетку и проблемы 

в ведении избирательных кампаний обсудили представители непарламентской 

оппозиции с депутатами краевой Думы, пишет газета "Ставропольская 

правда" № 130 от 22 ноября  

– Бюджет беспрецедентный по открытости! – высказался 

руководитель фракции «Справедливой России» Александр Кузьмин. – 

Изучите его подробно, а все ваши замечания и предложения можете принести 

мне как представителю одной из оппозиционных партий в парламенте. Мы 

готовы все дельные инициативы поддержать и вынести на обсуждение Думы 

от своего имени. 

На это руководитель фракции КПРФ в краевой Думе Виктор Гончаров 

заметил, что и все остальные парламентские партии заинтересованы в 

таком сотрудничестве, ведь за каждой из партий, действующих на 

Ставрополье, стоят жители края, их интересы, которые необходимо учесть 

при принятии такого важного закона. 

«Непарламентские» призвали действующих депутатов обратить внимание 

на то, что явка избирателей падает от выборов к выборам. По их мнению, это 
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результат отсутствия реальной конкуренции на политической арене и низкого 

доверия избирателей к выборам вообще. 

Депутаты от «Единой России» не согласились с этим утверждением, 

отметив, что на президентских и губернаторских выборах в крае явка всегда 

высокая, заинтересованность у людей есть, а приведенные оппозиционером 

цифры вполне укладываются в статистику прошлых выборов. 

 

Краевой парламент с рабочим визитом посетили сотрудники Северо-

Кавказской железной дороги
4
 (телеканал «26 Регион» сюжет от 

20.11.2017) 
В Ставрополь прибыл выставочный поезд, экспозиция внутри которого 

рассказывает об истории и передовых разработках железнодорожной отрасли 

России. В числе первых посетителей состава были и краевые депутаты. Зампред 

Думы Александр Кузьмин отметил, что представленная выставка наглядно 

показывает проделанную работу по улучшению качества предоставляемых 

услуг пассажирам и перспективы развития РЖД. 

Продолжились мероприятия в стенах краевой Думы совещанием под 

председательством Игоря Андрющенко. В нем приняли участие спикер 

краевого парламента Геннадий Ягубов, первый вице-спикер Дмитрий 

Судавцов, зампред Виктор Гончаров, депутаты Юрий Белый, Игорь 

Лавров, Виктор Лозовой, Валентина Муравьева, Валерий Назаренко, 

Александр Сысоев, а также сотрудники РЖД во главе с начальником Северо-

Кавказской железной дороги Владимиром Пястоловым. 

Председатель Думы Ставропольского края Геннадий Ягубов 

приветствовал гостей, отметив, что встреча в таком формате с представителями 

СКЖД проходит в краевом парламенте впервые. По мнению спикера, встреча 

имеет большое значение для развития Ставрополья и всего Северного Кавказа.   

Также спикер поздравил сотрудников РЖД со 180-летним юбилеем со 

дня основания российских железных дорог и вручил Владимиру Пястолову 

приветственный адрес Думы Ставропольского края. 

Участники обсудили ряд вопросов, связанных с организацией грузовых и 

пассажирских перевозок, реализацией инфраструктурных проектов, 

повышением уровня безопасности на объектах железнодорожного транспорта. 

Наряду с этим продолжается работа по улучшению транспортной 

доступности и повышению уровня обслуживания пассажиров.  

Ведется работа по созданию комфортных условий для пассажиров: за 

последние два года отремонтированы здания вокзалов на станциях Овечка, 

Богословская, Курсавка, Кума и Киан. Завершены работы по установке 

освещения на 99 пассажирских платформах, выполнен  ремонт 10 

пассажирских платформ.    

В рамках дискуссии депутаты обратили внимание на ряд проблем, 

требующих совместной работы железнодорожников и органов власти края 

                                                           
4
 http://www.dumask.ru/info/smipublic/sobytiya/item/18754-v-dume-stavropolskogo-kraya-proshel-den-oao-rzhd.html  

http://www.dumask.ru/info/smipublic/sobytiya/item/18754-v-dume-stavropolskogo-kraya-proshel-den-oao-rzhd.html


В завершение участники совещания выразили уверенность, что 

конструктивное взаимодействие Северо-Кавказской железной дороги и Думы 

Ставропольского края поможет дальнейшему развитию железнодорожного 

транспорта в регионе и повышению уровня обслуживания пассажиров. 

 

Председатель Думы Ставропольского края Геннадий Ягубов, 

депутаты Юрий Белый и Светлана Терехова приняли участие в работе IV 

заседания Совета контрольно-счѐтных органов при Контрольно-счѐтной 

палате Ставропольского края
5
 (телеканал «26 Регион» сюжет от 

22.11.2017) 

Оно было посвящено практическим вопросам, возникающим при 

осуществлении контрольных мероприятий по проверке использования 

бюджетных средств, выделяемых на реализацию Указов Президента 

Российской Федерации от 7 мая 2012 года. 

Приветствуя участников мероприятия, спикер краевой Думы отметил, 

что выбранная тема одна из самых актуальных для всех органов власти 

Ставрополья, ведь в крае уже пять лет ведѐтся активная и целенаправленная 

работа по реализации указов. 

Председатель Думы также поблагодарил сотрудников контрольно-

счѐтных органов за проводимую ими работу и активное участие в 

мероприятиях Думы,  отметив, что все ветви власти края заинтересованы в том, 

чтобы расходование бюджетных средств происходило максимально прозрачно 

и эффективно. 

Также Геннадий Ягубов вручил Почѐтные грамоты Думы края ряду 

сотрудников контрольно-счѐтных органов Ставрополья, пожелав им успешной 

работы. 

 

Руководитель Торгово-промышленной палаты Ставрополья Борис 

Оболенец призвал краевые власти увеличить количество бюджетных средств, 

выделяемых на поддержку бизнеса. 

Дума Ставрополья провела публичные слушания по проекту закона 

«О бюджете Ставропольского края на 2018 год и плановый период 2019 и 

2020 годов». Свои мнения и предложения о главном финансовом документе 

высказали представители министерств и ведомств, муниципальных 

образований, общественности. 

Руководитель ТПП Ставрополья Борис Оболенец предложил увеличить 

объем бюджетных средств, направляемых на поддержку бизнеса, поскольку это 

должно обеспечить рост налоговой базы. 

Публичные слушания прошли во Дворце культуры и спорта краевого 

центра. На мероприятие собралось более 1000 человек. По словам председателя 

комитета краевого парламента по бюджету, налогам и финансово-кредитной 

политике Юрия Белого, обсуждение проекта главного финансового документа 
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года впервые проводилось в присутствии столь многочисленной аудитории, 

пишет газета "Ставропольские Губернские ведомости" № 45 от 15 ноября 

 

В минувший четверг в Ставропольском краевом онкологическом 

диспансере состоялись третьи в этом году публичные обсуждения 

правоприменительной практики в сфере здравоохранения, организованные 

специалистами Территориального органа Росздравнадзора по Ставропольскому 

краю. 

В мероприятии приняла участие председатель комитета Думы СК по 

социальной и молодежной политике, образованию, науке, культуре и СМИ 

Валентина Муравьева, пишет газета "Ставропольские Губернские 

ведомости" № 45 от 15 ноября 
Напомним, этот новый формат общения с подконтрольными субъектами 

введен в работу с начала 2017 года, когда в стране стартовала программа 

«Реформа контрольной и надзорной деятельности». В ее реализации участвует 

не одно ведомство, а сразу несколько федеральных структур: 4 министерства, 

12 контрольно-надзорных органов во всех регионах РФ. И это кардинальное 

отличие нынешней реформы госконтроля от предыдущих попыток 

реформирования. В ходе публичных слушаний участники узнали много новой 

информации из первых уст.  

 

Ставропольский аграрный университет получил премию 

правительства России в области качества. Ректор университета, академик 

РАН Владимир Трухачев получил награду из рук председателя правительства 

Дмитрия Медведева, пишет газета "Открытая" № 46 от 22-29 ноября. 

 

Ректор Ставропольского государственного аграрного университета 

Владимир Трухачев вошѐл в состав Совета при Президенте РФ по науке и 

образованию, пишут газеты "Ставропольские Губернские ведомости" № 46 

от 22 ноября, "Ставропольская правда" № 129 от 21 ноября 

Этот консультативный орган создан для информирования главы 

государства о положении дел в сфере науки, технологий и образования, 

обеспечения его взаимодействия с научными организациями и 

образовательными учреждениями, деятелями науки и образования, выработки 

предложений Президенту по актуальным вопросам государственной политики в 

области науки и образования. 

 

17 ноября 2017 года в Ставрополе прошел форум "Бизнес-старт", 

организованный Торгово-промышленной палатой Ставропольского края и 

Фондом поддержки предпринимательства региона. В мероприятии принял 

участие заместитель председателя комитета по социальной и молодежной 

политике, образованию, науке культуре и средствам массовой информации 

Артур Насонов.
6
 В рамках панельной дискуссии, а также мастер-классов был 
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затронут целый ряд вопросов, касающихся развития предпринимательства на 

Ставрополье. 

 

В  правительстве Ставропольского края в Международный день студента 

состоялось награждение лучших студентов учреждений высшего и среднего 

образования стипендиями губернатора
7
. Участие в мероприятии приняли 

председатель Думы Ставропольского края Геннадий Ягубова, депутаты 

Валентина Муравьева, Людмила Редько и Владимир Трухачев.   

Спикер краевой Думы принял участие в награждении победителей. Он 

поздравил молодых людей и отметил, что благодаря им Ставрополье 

развивается и хорошеет. 

Спикер отметил, что стипендиатами губернатора стали и члены 

Молодежного парламента при Думе Ставропольского края, новый состав 

которого заработал в апреле этого года и уже предложил ряд законотворческих 

инициатив. Также Геннадий Ягубов обратился к губернатору края Владимиру 

Владимирову с предложением увеличить в следующем году стипендиальный 

фонд. 

Свои заслуженные награды в этот день получили и 17 победителей 

краевой молодежной премии в области науки, инноваций и инициатив «Премия 

2020» (газеты "Вечерний Ставрополь" № 210 от 18 ноября, 

"Александровская жизнь" № 89 от 22 ноября, "Ставропольский репортер" 

№ 46 от 21 ноября, "Открытая" № 46 от 22-29 ноября, "Ставропольская 

правда" № 129 от 21 ноября) 

 

Комитет Думы Ставропольского края по экономическому развитию, 

собственности, инвестициям, курортам и туризму совместно с комитетом по 

бюджету налогам и финансово-кредитной политике и депутатской группой 

"Кавказские Минеральные Воды" провел выездное заседание "круглого 

стола" в городе Кисловодске по вопросу "О введении курортного сбора на 

территории Ставропольского края", пишут газеты "Кавказская 

Здравница" № 132 от 18 ноября, "Степной маяк" № 88 от 18 ноября, 

"Георгиевские известия" № 88 от 18 ноября, "Искра" № 88 от 17 ноября, 

"Призыв" № 86 от 18 ноября, "Звезда Прикубанья" № 93 от 22 ноября, 

"Восход" № 87 от 21 ноября, "Степные Зори" № 88 от 21 ноября 
Законы «О некоторых вопросах проведения эксперимента по развитию 

курортной инфраструктуры в СК» и «О фонде развития курортной 

инфраструктуры СК», проекты которых сейчас отданы на рассмотрение 

регионального парламента, депутаты должны принять до 1 декабря нынешнего 

года. 

Деньги от курортного сбора территории будут получать в общем-то 

небольшие, но главы муниципалитетов уверены, что и от этих средств польза 

будет. 
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Впрочем, до сих пор не все полны оптимизма по поводу введения 

курортного сбора на территории Ставрополья. Остаются сомнения у некоторых 

руководителей здравниц КМВ. Они связаны с механизмами реализации закона 

и с администрированием курортного сбора, которое им придется осуществлять 

самостоятельно. 

Но участие Ставрополья в эксперименте не обсуждается, пишет газета 

"Ставропольские Губернские ведомости" № 46 от 22 ноября, вопрос давно 

решен. Теперь все, кто участвует в этом деле, должны обеспечить его 

эффективную реализацию и как можно скорее предъявить результаты. Как бы 

это не было сложно. Лишь тогда перестанут спрашивать, за что берется сбор и 

почему его должны оплачивать отдыхающие. 

 

В рамках контроля за исполнением краевого закона "Об организации 

проведения капитального ремонта общего имущества в многоквартирных 

домах, расположенных на территории Ставропольского края"
8
, комитет 

краевой Думы по промышленности энергетике, строительству и жилищно-

коммунальному хозяйству под председательством Игоря Андрющенко провел 

очередное совещание. 

Депутаты Дмитрий Судавцов, Александр Сысоев, Алексей Назаренко, 

Виктор Лозовой и представители регионального оператора, профильного 

министерства, общественных организаций акцентировали внимание на 

проблемах выполнения краткосрочного плана региональной программы, 

рассчитанной на трехлетний период, в 2017 году. Открытым вопросом остается 

ремонт газовой системы, включенный в программу. Эти виды работ пока не 

проводились ни в одном многоквартирном доме. Депутаты опасаются, что они 

перейдут на следующие годы и "потянут" за собой существенные расходы. 

Подводя итоги обсуждения, Игорь Андрющенко отметил, что данный вопрос 

по-прежнему остается на особом контроле депутатов и очередное совещание 

комитет планирует провести в декабре (газеты "Степной маяк" № 88 от                   

18 ноября, "Искра" № 88 от 17 ноября, "Призыв" № 86 от 18 ноября, 

"Звезда Прикубанья" № 93 от 22 ноября, "Голос времени" № 90 от 22 

ноября, "Панорама нашей жизни" № 92 от 21 ноября, "Ставропольская 

правда" № 129 от 21 ноября) 

 

Комитет краевой Думы по промышленности энергетике, 

строительству и жилищно-коммунальному хозяйству под 

председательством Игоря Андрющенко провел очередное совещание. Оно 

было посвящено рассмотрению ряда законопроектов, планируемых к 

внесению на заседание Думы
9
. 

В работе приняли участие депутаты Дмитрий Судавцов, Александр 

Сысоев, Алексей Назаренко, представители профильных министерств и 

ведомств, надзорных органов, бизнес сообщества. 
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Первым вопросом был рассмотрен законопроект, предлагающий внесение 

изменений в закон "О некоторых мерах по обеспечению безопасности 

пассажиров легкового такси в Ставропольском крае". Как отмечалось, 

корректировки подготовлены в целях обеспечения доступности для инвалидов 

объектов социальной, инженерной и транспортной инфраструктур. Также 

поправки предлагают наделить уполномоченный орган исполнительной власти 

края в сфере транспорта правом государственного контроля за обеспечением 

доступности. 

Рассмотрели участники совещания и законопроект, вносящий изменения 

в ряд статей закона, регулирующего отношения в области градостроительной 

деятельности на территории Ставропольского края. Он не вызвал особых 

вопросов со стороны законодателей. Чего нельзя сказать о другом 

законопроекте, направленном на перераспределение отдельных полномочий в 

области градостроительной деятельности между органами местного 

самоуправления муниципальных образований и органами государственной 

власти Ставропольского края. В адрес разработчиков закона из краевого 

министерства строительства прозвучало немало замечаний и предложений. 

Неоднозначную оценку получило и предложение по расширению перечня 

работ, проводимых в рамках капитального ремонта многоквартирных жилых 

домов. По мнению законодателей, оно нуждается в более чѐтких 

экономических расчѐтах и обоснованиях. Работа над данным законопроектом 

должна быть продолжена. 

 

Под председательством Валерия Назаренко в комитете Думы 

Ставропольского края по экономическому развитию, собственности, 

инвестициям, курортам и туризму прошло заседание "круглого стола" на 

тему: "О деятельности многофункциональных центров предоставления 

государственных и муниципальных услуг на территории Ставропольского 

края". Речь шла об очередях, невозможности получения отдельных услуг и 

неотлаженной системе информирования о готовности документов. Как стало 

известно, в среднем к одному специалисту в день обращаются около 16 

человек. В итоге увеличения нагрузки на сотрудников ведомства обслужить 

одного гражданина в установленные законодательством 15 минут стало 

практически невозможно. 

В ходе встречи парламентарии приняли ряд рекомендаций, направленных 

на повышение качества и доступности оказываемых услуг в МФЦ, пишет 

газета "Авангард" № 92 от 18 ноября 

 

Под председательством Ивана Богачева в комитете Думы 

Ставропольского края по аграрным и земельным вопросам, 

природопользованию и экологии состоялось совещание по вопросу "Об 

использовании средств бюджета Ставропольского края на реализацию 

государственных программ "Развитие сельского хозяйства" и 



"Профилактика, лечение и предупреждение болезней животных" за                         

9 месяцев 2017 года и прогнозные показатели на 2018 год"
10

. 

В обсуждении приняли участие депутаты Виктор Гончаров, Виктор 

Надеин, Дмитрий Шуваев, Юрий Белый, представители правительства края, 

профильных министерств и ведомств. 

 

Телеканал «26 Регион» от 20.11.2017 показал, что в селе Первомайском, 

что в Ипатовском районе, нешуточные страсти кипят вокруг паев. Два года 

назад собственники земель сельхозназначения решили сменить арендатора. Это 

желание привело к тяжбам, от которых страдать начали сами пайщики. 

Краевые депутаты пообещали разобраться и помочь решить проблему. 

 

Комитет Думы по казачеству, безопасности, межпарламентским 

связям и общественным объединениям провѐл совещание по ряду 

актуальных законопроектов
11

. 

В обсуждении, которое проходило под председательством зампреда 

комитета Петра Марченко, приняли участие депутаты Думы края Дмитрий 

Судавцов, Сергей Шевелѐв, Юрий Белый, Николай Новопашин, Дмитрий 

Шуваев, Александр Сысоев, представители исполнительной власти, ряда 

министерств и ведомств, правоохранительных органов. 

В ходе рассмотрения вопроса о бюджете Ставрополья на 2018 и плановый 

период 2019 и 2020 годов, прозвучала информация министерства финансов, как 

об общих подходах к формированию главного финансового документа, так и о 

направлениях, которые курирует комитет. 

Пѐтр Марченко напомнил о том, что, по результатам проведения в 

текущем году выездного мероприятия комитета, депутаты предлагали 

включить в расходы средства на завершение ремонта общежития в казачьем 

кадетском корпусе, расположенном в городе Будѐнновске. На эти цели 

необходимо 27 миллионов рублей. Ещѐ одно предложение заключается в 

закупке экспресс-тестов, определяющих факт приѐма наркотических средств 

для лиц, которые призываются на военную службу. Это потребует расходов в 3 

миллиона рублей. О возможности выделения ассигнований на указанные цели 

представители профильных министерств должны проинформировать депутатов 

на ближайшем заседании комитета. 

В ходе совещания были также рассмотрены предложенные ГУ МВД 

России по Ставропольскому краю изменения в закон "О привлечении членов 

казачьих обществ к государственной или иной службе в Ставропольском крае ". 

 

Под председательством Петра Марченко состоялось заседание 

комитета Думы Ставропольского края по казачеству, безопасности, 

межпарламентским связям и общественным объединениям. 
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В обсуждении вопросов приняли участие первый вице-спикер краевого 

парламента Дмитрий Судавцов, депутаты Сергей Шевелев, Николай 

Новопашин, Виктор Лозовой, Юрий Белый, представители профильных 

министерств и ведомств. 

Главным вопросом стало рассмотрение проекта бюджета края на 2018 год 

и плановый период 2019 и 2010 годов, а также связанного с ним законопроекта, 

приостанавливающего действие отдельных положений законодательных актов 

Ставропольского края из-за отсутствия средств на их реализацию. Заместитель 

министра финансов края Александр Бондарчук обозначил основные параметры 

бюджета, выделив направления, курируемые комитетом. В законопроекте на 

будущий год предусмотрено более 205 миллионов рублей на реализацию 

государственной программы "Межнациональные отношения, профилактика 

терроризма и поддержка казачества". В ее рамках предлагается как увеличение, 

так и сокращение расходов по ряду подпрограмм, в основном в результате 

сокращения ассигнований из федерального бюджета. Поскольку законопроект 

обсуждался на публичных слушаниях, депутаты перешли к дискуссии по 

вопросам, заданным ранее. Они касались выделения средств на проведение 

ремонта общежития кадетского училища, увеличения расходов на содержание 

автопарка казачьих дружин, строительство водопровода в станице 

Беломечетской Кочубеевского района. Оба законопроекта были одобрены к 

внесению на очередное заседание Думы края. 

Также в ходе работы депутаты обсудили законопроект, предлагающий 

изменения в действующие краевые законы "О порядке принятия законов 

Ставропольского края" и "О противодействии коррупции в Ставропольском 

крае", разработанные в целях реализации положений Национального плана 

противодействия коррупции, утвержденного Указом Президента Российской 

Федерации.
12

 

 

30 ноября на заседании краевой Думы планируется принять бюджет 

региона на 2018 год и плановый период 2019 и 2020 годов. В настоящее 

время проект главного финансового документа обсуждается в 

парламентских комитетах, пишет газета "Ставропольские Губернские 

ведомости" № 46 от 22 ноября 

Так, в комитете по безопасности, казачеству и общественным 

объединениям отметили, что на реализацию краевой госпрограммы 

«Межнациональные отношения, профилактика терроризма и поддержка 

казачества» планируется направить более 205 млн рублей. Предусмотрено, что 

они пойдут на поддержку казачьих дружин, профилактику терроризма и его 

идеологии, предупреждение экстремизма. На реализацию новой краевой 

госпрограммы «Профилактика правонарушений и обеспечение общественного 

порядка» предусмотрено в следующем году более 45 млн рублей. Депутаты 

также рассмотрели статьи расходов, связанные с обеспечением населения края 

качественной питьевой водой, развитием транспортной системы и 
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обеспечением безопасности дорожного движения, а также защиты населения 

края от чрезвычайных ситуаций. 

А на совещание в комитете по экономическому развитию, собственности, 

инвестициям, курортам и туризму были приглашены руководители 

министерств и ведомств экономического блока. Депутаты задали им вопросы о 

перспективах развития возглавляемых ими направлений. Интерес 

парламентариев вызвали программы минэкономразвития края по поддержке 

предпринимателей, привлечению инвестиций, выставочно-ярмарочной 

деятельности, развитию региональных индустриальных парков, работе 

многофункциональных центров. Также большое внимание уделили 

перспективам деятельности нового министерства курортов и туризма. 

Работа над изучением проекта бюджета продолжается на этой неделе. 

 

В комитете Думы Ставропольского края по социальной и 

молодежной политике, образованию, науке, культуре и средствам массовой 

информации состоялось очередное заседание
13

 (телеканал «ГТРК» сюжет 

от 20.11.2017) 

Основными вопросами мероприятия, проходившего под 

председательством Валентины Муравьѐвой, стали рассмотрение проекта 

закона Ставропольского края № 170-6 "О бюджете Ставропольского края на 

2018 год и плановый период 2019 и 2020 годов", а также ряд законопроектов, 

запланированных к внесению на ноябрьское заседание Думы. Также депутаты 

заслушали информацию об исполнении закона "О физической культуре и 

спорте в Ставропольском крае" в части реализации Всероссийского 

физкультурно-спортивного комплекса "Готов к труду и обороне" (ГТО). 

В работе заседания приняли участие заместитель председателя комитета 

Артур Насонов, депутаты Николай Мурашко, Игорь Николаев, Александр 

Горбунов, Игорь Лавров, Андрей Юндин, а также председатель бюджетного 

комитета краевого парламента Юрий Белый, руководители профильных 

министерств и ведомств, члены научно-консультативного совета при 

социальном комитете краевой Думы. 

 

Комитет краевой Думы по промышленности энергетике, 

строительству и жилищно-коммунальному хозяйству под 

председательством Игоря Андрющенко провел очередное заседание.
14

 

В рассмотрении тем повестки дня приняли участие депутаты Александр 

Сысоев, Дмитрий Судавцов, Анатолий Афонин, Алексей Завгороднев, 

Сергей Чурсинов, Александр Солод, Алексей Назаренко, Иван Якименко, 

Юрий Белый, представители краевого правительства, профильных 

министерств и ведомств, контрольных и надзорных органов. 
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Одним из основных стало рассмотрение проекта бюджета на 2018 и 

плановый период 2019 и 2020 годов.  

Поднималась на заседании и тема утилизации твердых коммунальных 

отходов. Законодателей интересовало, кто будет платить за содержание 

контейнерных площадок? Если это будут делать муниципалитеты, то откуда им 

взять на это средства? Однако представители профильного министерства 

пообещали дать ответ позже, после детального изучения вопросов. 

В ходе заседания был рассмотрен и законопроект, приостанавливающий 

действие отдельных положений краевых законодательных актов до 1 января 

2021 года. Эта необходимость продиктована ограниченными возможностями 

доходной части бюджета на будущий год. 

Еще одним документом, внесѐнным в повестку заседания Думы, стал 

проект закона, предлагающий внесение изменений в закон "О некоторых мерах 

по обеспечению безопасности пассажиров легкового такси в Ставропольском 

крае". Корректировки необходимы в целях обеспечения доступности для 

инвалидов объектов социальной, инженерной и транспортной инфраструктур. 

Одобрили члены комитета и законопроект, вносящий изменения в ряд 

статей закона, регулирующего отношения в области градостроительной 

деятельности на территории Ставропольского края. Был поддержан и проект 

закона, направленный на перераспределение отдельных полномочий в области 

градостроительной деятельности между органами местного самоуправления 

муниципальных образований и органами государственной власти 

Ставропольского края. 

Пока не нашло поддержки у законодателей предложение по расширению 

перечня работ, проводимого в рамках капитального ремонта многоквартирных 

жилых домов. По их мнению, включение туда подъездов нуждается в более 

чѐтких экономических расчѐтах и обоснованиях. Работа над данным 

законопроектом будет продолжена. 

Рекомендован к принятию на очередном заседании Думы законопроект, 

вносящий изменения в ряд положений закона "О специализированном 

жилищном фонде Ставропольского края". Его цель – содействие 

предоставлению служебного жилья работникам, осуществляющим трудовую 

деятельность в государственных учреждениях культуры Ставропольского края. 

Также в ходе работы комитета была рассмотрена информация 

министерства жилищно-коммунального хозяйства Ставропольского края о 

результатах подготовки объектов ЖКХ к осенне-зимнему периоду. Отмечалось, 

что особых сложностей с этим важнейшим вопросом в крае нет. Все 

выявленные недостатки устраняются, пополнен аварийный запас, 

сформированы дежурные бригады, которые будут работать в случае 

внештатных ситуаций. 

 

Координатор партпроекта «Городская среда» в Ставропольском крае, 

депутат Государственной Думы Елена Бондаренко провела заседание 

общественного совета проекта. 



Со следующего года и по 2022-й «Городская среда» придѐт и в 

небольшие населѐнные пункты Ставрополья с численностью жителей более 

одной тысячи человек. На продолжение проекта в следующем году край 

получит 612 млн. рублей. Хотя для того, чтобы за пять лет привести все дворы 

и общественные территории в требуемое состояние краю необходимо порядка 

1,3 млрд. рублей ежегодно.  

В данном мероприятии приняли участие председатель Думы СК         

Ягубов Г.В., первый заместитель председателя Думы СК Судавцов Д.Н 
(газета "Приманычские степи" № 86 от 21 ноября) 

 

Председатель Правительства Российской Федерации Дмитрий Медведев 

вручил ректору Ставропольского государственного аграрного университета, 

академику РАН, профессору Владимиру Трухачеву диплом и почетный приз 

лауреата премии Правительства Российской Федерации 2017 года в области 

качества. Ставропольский государственный аграрный университет – 

единственный среди вузов России, который удостоен столь высокой 

правительственной награды уже в третий раз (газеты "Кавказская Здравница" 

№ 132 от 18 ноября) 

 

8 - 9 ноября 2017 года в Ставрополе в рамках форума передовых сил 

Ставропольского края «КОМАНДА ГУБЕРНАТОРА» прошел второй семинар 

образовательно-просветительского проекта «Школа парламентаризма». 

В собрании, которое прошло под председательством депутата Думы 

Ставропольского края Аркадия Торосяна, приняли участие: первый 

заместитель председателя парламента Дмитрий Судавцов, председатель 

комитета по социальной и молодѐжной политике, образованию, науке, культуре 

и СМИ Валентина Муравьѐва, председатель комитета по законодательству, 

государственному строительству и местном у самоуправлению Светлана 

Терехова, председатепь комитета по промышленности, энергетике, 

строительству и ЖКХ Игорь Андрющенко, депутат Думы СК Андрей Юндин, 

председатель Палаты молодых законодателей при Совете Федерации, советник 

председателя Совета Федерации Федерального Собрания Российской 

Федерации Виктор Конопацкий, члены Палаты Заграт Магомедова, депутат 

Собрания депутатов внутригородского района «Кировский район» города 

Махачкалы Республики Дагестан и Беслан Назранов, депутат парламента 

Кабардино-Балкарской Республики, а также представители Молодѐжного 

парламента при Думе Ставропольского края и ряда общественных организаций, 

пишут газеты "Призыв" № 86 от 18 ноября, "Кисловодская газета" № 47 от 

15 ноября, "Приманычские степи" № 85 от 17 ноября, "Заря" № 91 от 21 

ноября 
 

В стенах Ставропольского государственного аграрного университета в 

11-й раз прошел краевой этап Всероссийского конкурса «УМНИК», в котором 

приняла участие молодежь из разных вузов региона (газеты "Голос времени" 

№ 90 от 22 ноября, "Открытая" № 46 от 22-29 ноября) 



Весь день умники и умницы защищали проекты, но перед экзаменом к 

ним обратились почетные гости, в числе которых председатель краевой Думы 

Геннадий Ягубов, председатель комитета ДСК по социальной и молодежной 

политике, образованию, науке, культуре и средствам массовой информации 

Валентина Муравьѐва, заместитель председателя ДСК Виктор Гончаров, 

руководитель официального представительства Фонда содействия развитию 

малых форм предприятий в научно-технической сфере в СК Людмила 

Кузякова, министр образования и молодежной политики края Евгений Козюра. 

Они с большим уважением говорили о молодых изобретателях, замечая, что 

краевые власти всегда поддерживают их целеустремленность. 

 

В Юго-Западном районе Ставрополя открыли первую очередь проспекта, 

который в перспективе свяжет Западный обход с улицей 45-я Параллель. 

Открыть движение по магистрали приехали первые лица края и города:  

губернатор Ставрополья Владимир Владимиров, председатель Думы 

Ставропольского края Геннадий Ягубов, глава Ставрополя Андрей Джатдоев, 

председатель городской Думы Георгий Колягин (газета "МК-Кавказ" № 48 от 

22-29 ноября) 

 

В Буденновске после ремонта открыл свои двери районный ЗАГС. 

Здание, расположенное в центре города, было отремонтировано в два этапа. В 

2016 году проведен капитальный ремонт с перепланировкой всех внутренних 

помещений и оборудован современный архив, а в 2017 – отремонтирован фасад 

здания. 

В день открытия в ЗАГСе прошли праздничные мероприятия. В 

торжественной регистрации новорожденного и молодой семьи принял участие 

председатель краевой Думы Геннадий Ягубов
15

 (газеты  "Вестник 

Прикумья" № 90 от 22 ноября, "Ставропольский репортер" № 46 от 21 

ноября) 

 

13 ноября состоялась расширенная планѐрка под председательством 

Главы района Н. А. Бобрышевой. С ее слов – в этом году в районе опробована 

новая форма взаимодействия жителей, организаций, предпринимателей, когда 

все вместе берутся за дело и доводят его до конца.  

Предыдущий месяц был богат на события, встречи, мероприятия, пишет 

газета "Призыв" № 86 от 18 ноября За полтора месяца в районе побывали 

депутаты Государственной Думы Федерального Собрания Российской 

Федерации А. Н. Ищенко и О.М. Казакова, представитель Губернатора 

Ставропольского края в муниципальном образовании Н. А. Образцова, 

депутаты Думы Ставропольского края И. О. Николаев и Н. А. Мурашко. 

 

Концертный зал Детской музыкальной школы им. С.В. Рахманинова стал 

праздничной площадкой для проведения торжественного концерта, 
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посвященного Дню сотрудника органов внутренних дел Российской Федерации 

и 100-летию со дня образования советской милиции, пишет газета 

"Кисловодская газета" № 47 от 15 ноября 

В мероприятии приняли участие глава города Александр Курбатов, 

председатель городской Думы Любовь Волошина, депутат Думы 

Ставропольского края Аркадий Торосян, сотрудники правопорядка, члены их 

семей, ветераны правоохранительных органов. 

 

Мировая юстиция Ставропольского края, как первичное звено судебной 

системы, отмечает в текущем году своѐ 16-летие с момента возрождения. Это 

праздник не только мировых судей. Следует отметить важную роль Управления 

по обеспечению деятельности мировых судей Ставропольского края, 

Правительства, Думы края, Ставропольского краевого суда, пишут газеты 

"Знамя труда" № 85 от 17 ноября, "Нива" № 88 от 17 ноября 
 

Очередной выездной приѐм граждан по личным вопросам провѐл в 

селе Грушевском депутат Думы Ставропольского края Иван Якименко. 

Вместе с ним обращения  граждан выслушали глава Александровского 

муниципального района Любовь Маковская и глава муниципального 

образования села Грушевского Михаил Лушников. Грушевцы подняли общие 

для села вопросы, пишет газета "Александровская жизнь" № 88 от 18 

ноября. 

 

Приѐм граждан Грачѐвского района провѐл депутат Думы 

Ставропольского края от партии «Единая Россия» Р. А. Завязкин. Все 

обратившиеся получили подробные консультации. Вопросы, требующие 

долгосрочного решения, были взяты депутатом под личный контроль, пишет 

газета "Вперед" № 91 от 18 ноября. 

 

В Буденновске состоялся матч 1/16 Кубка вызова по гандболу                             

между ставропольской командой «Динамо-Виктор» и «Слога-Змартфорс» из 

Сербии. Поддержать ставропольских гандболистов в важном матче пришли 

председатель Думы Ставропольского края Геннадий Ягубов, министр спорта 

края Роман Марков, депутат краевой Думы Анатолий Афонин, жители и гости 

города.
16

 

 

В Ставрополе прошел открытый турнир по бадминтону. Судавцов Д.Н.- 

рассказ о соревнованиях по бадминтону, которые будут проходить в городе 

Ставрополе (телеканал «26 Регион» сюжет от 20.11.2017) 

 

Труновском районе Юндин А.Н. провел прием граждан (телеканал «26 

Регион» сюжет от 21.11.2017) Юндин А.Н. провел целую лекцию что такое 

патриотизм и в чем он выражается. 
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А в сюжете от 23.11.2017 – как помочь сельским домам культуры, 

которые уже давно требуется ремонт - с такими вопросами краевому депутату 

Юндину А.Н. пришли сразу два руководителя клубных учреждений 

Труновского района. 

 

Поздравления, обращения депутатов 

 

Депутаты Думы Ставропольского края поздравили коллектив одного из 

лучших агарных предприятий края ООО ОПХ "Луч" с юбилейной датой.
17

 

Поздравил коллектив общества с ограниченной ответственностью ОПХ 

«Луч» с юбилеем депутат Думы Ставропольского края B.В. Надеин (газета 

"Авангард" № 92 от 18 ноября) – "Примите самые добрые и душевные 

пожелания! Из года в год вы подтверждаете почѐтное звание «Хозяйство 

высокой культуры земледелия». Благодаря вашим совместным усилиям и 

добропорядочному подходу к работе предприятие входит в рейтинг наиболее 

крупных и эффективных производителей сельскохозяйственной продукции в 

России".  

 

С Днем работника налоговых органов поздравил председатель Думы СК 

Геннадий Ягубов (газета "Ставропольская правда" № 129 от 21 ноября) 

 

Председатель комитета Думы Ставропольского края по социальной и 

молодежной политике, образованию, науке и культуре Валентина Муравьѐва 

поздравила с юбилеем Ставропольский городской совет женщин.
18
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stavropolya.html  
18
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